

EL NOTICIERO

Periódico de avisos y noticias

Año VI.

Ciudadela de Menorca, martes 23 de Marzo de 1897.

Núm. 518.

Declaraciones del Sr. Silvela

La conducta del Gobierno

De las manifestaciones que ha hecho el Sr. Silvela a un redactor del *Heraldo* tomamos esos conceptos.

«No tiene explicación ni se hallará disculpa para la forma y condiciones en que se realizó el relevo del general Blanco.

Si hubiera existido en el gobierno de Madrid el propósito de producir un conflicto entre dos generales ilustres, agraviado con la excitación de todas las pasiones que puedan agitar y perturbar una colonia, no se hubiese procedido de otro modo.

Dejar entender todo el mundo aquí y allí que se abandona al general Blanco, y que el general Polavieja iba a reemplazarlo y a sustituir una política de la guerra con otra distinta; meter todos los intereses, todos los fanatismos, y no resolver nada claro, y esperar en la inacción el resultado de un choque evidente, inevitable, es una de las impresiones más enormes que cabe imaginar.

Afortunadamente facilitaron la solución el patriotismo, la mesura y la adhesión al trono de los dos generales; y el marqués de Peña Plata probó una vez más que sabía anteponer a todo el bien de su patria, y dió por sí mismo resuelto el conflicto gravísimo que la floquedad del gobierno creara, y que su silencio é inacción agrayaba por momentos.

Lo ocurrido después es digno epílogo de tal comienzo. Nada sé sobre el alcance de la enfermedad del general Polavieja, y no parece prudente razonar ni juzgar a hombres ni a gobierno por presunciones é indicios tan inseguros; pero pruebas completas se han ofrecido y demostraciones superabundantes brotan á nuestro lado de una triste verdad que ya es notoria á todos.

Estamos gobernados por mezquinas y pequeñas pasiones; á ellas se subordinan y por ellas se rigen la organización del partido conservador, la constitución de los ministros, la protección al partido carlista, cuantos problemas interesan en poco ó en mucho á la vida política del país.

De todos estos sucesos, aunque Dios se apiadara de nosotros y no llevaran consigo mayores catástrofes, quedaría al pueblo español una impresión bien amarga, que un gran poeta aplicaba en una sátira inédita á la memoria de la dominación degenerada del año 54: «La vergüenza es haberlos consentido.

EL CARLISMO EN CATALUÑA

De un artículo de *La Publicidad*, de Barcelona:

«Empiezo afirmando clara y categóricamente

que los carlistas de Cataluña preparan activa y sordamente una nueva guerra civil, y que el peligro es más grave de lo que muchos creen.

Pero, dirá alguno: ¿No nos viene á diario el *Correo Catalán* asegurando que no hay nada de esto y que todo son paparruchas de los liberales?

Contestaré á esto que el *Correo* significa poco en el partido carlista.

Es órgano de Llauder, única y exclusivamente, y ya es sabido que Llauder sólo tiene una autoridad ficticia.

Además, Llauder es enemigo declarado del militarismo (llamémoslo así) y como el partido en masa es militar, de ahí que el partido en masa sea enemigo de Llauder.

Y de ahí que, los que dirigen el movimiento, oculten á Llauder lo que tramán, quedando el titulado jefe regional tan ignorante de lo que ocurre como el sultán de Turquía. O como nuestros políticos.

Ahora bien, ¿conspiran los carlistas? El lector lo dirá; yo me limitaré á consignar datos.

Desde el principio de la guerra de Cuba y consiguiente salida de tropas, los carlistas pensaron en aprovechar las circunstancias para intentar un golpe de mano.

Menudearon las conferencias y reuniones, celebrándose por cierto una muy importante en Valvidrera, hiciéronse viajes al Norte, á Valencia y al Maestrazgo, y se convino en que, en efecto, la ocasión era propicia.

Se anunció la conferencia de Cerralbo, Mella, Sanz y compañía en Valencia: otro camp de espera, que también duró poco, porque por Navidad empezó á correr la voz de que en dicha entrevista tampoco se había decretado la guerra.

Este último desengaño fué causa directa inmediata de la agitación reinante.

Los guerreros han decidido llevar las cosas adelante, cueste lo que cueste, en la confianza de que lograrán arrastrar á la plana mayor del partido y aun al mismo pretendiente.

Al efecto se celebró una reunión de cabezillas en un pueblo de la provincia de Tarragona y los reunidos se mostraron unánimes en la necesidad de la guerra en breve plazo, dada la efervescencia de las masas. En otras reuniones posteriores se acordaron detalles del plan y se planteó la cuestión en estos términos:

«Tenemos gente y buena voluntad, nos tienen sin cuidado las órdenes del rey. Únicamente nos falta dinero.»

Ahora bien; ¿de dónde sacarán el dinero? Ecco el problema.

Si llegan á tener solamente dos ó tres millones de pesetas indudablemente iniciarán el movimiento, porque la impaciencia en el

campo carlista es extraordinaria y los jefes verdaderos se encuentran con que han cargado tanto la caldera que, ó anda la maquinaria, ó estalla.

¿Las órdenes de D. Carlos? ¡Parece mentira que no se vea clara la cosa!

D. Carlos jura y perjura que no dará orden alguna de alzamiento en armas.

Pues bien: á pesar de esto, se alzarán partidas en el Norte, en Cataluña, en Valencia y entonces dirá el pretendiente que «los desaciertos de los liberales han hecho estallar la noble indignación de los tradicionalistas» y que «no quiere abandonar á sus fieles súbditos en los peligros de una guerra» y así estará hecha la jugada.

Hay que tener en cuenta que en Cataluña el partido carlista parece dividido en ojalateros y guerreros; pero esta división, desgraciadamente es ficticia, porque todos son guerreros ó partidarios de la guerra inmediata, á excepción del Sr. Llauder y dos ó tres amigos suyos.

La impaciencia de las masas es extraordinaria, en muchos puntos de esta provincia y en el Panadés, comarca de Valls y del Segre, existen depósitos de armas, acumuladas con paciencia por los carlistas, se han repartido aquí millares de ejemplares del «Manual de Voluntarios Carlistas» y de la «Cartilla militar», obras que con la mayor imprudencia anuncia y vende *El Nuevo Cruzado*, periódico satírico, enemigo de Llauder; hay empleos repartidos, nombramientos hechos, los propios cabezillas tienen designados ya sus ayudantes, y todo esta preparado para el día en que, logrando tener dinero, puedan volver á vivir sobre el país.

El gran argumento de los guerreros es el siguiente: en 1872 los carlistas recibieron del propio D. Carlos orden terminante de no moverse; á pesar de estas órdenes, Castells en Barcelona, Vidal de Llobereta en Gerona, y Matias de Vall en Tarragona, se levantaron en armas en el mes de Abril, y al cabo de un mes, el propio D. Carlos, lejos de excomulgar á los desobedientes, entraba en España y se ponía al frente de sus partidarios en Navarra, siguiendo á esto cinco años de sangrienta guerra.

Pues bien: lo que hicieron en el 72, ¿por qué no hacerlo en 1897?

En la frontera turco-helénica

Libertados los musulmanes de Selino, imposibilitados los griegos de Creta de recibir municiones y refuerzos, el peligro mayor está en la frontera turco-helénica, sobre todo por la parte oriental ó de Tesalia.

Los turcos concentran todavía tropas en la frontera, contando con más de 55.000 hom-



bres dispuestos á invadir el territorio helénico.

En Elasona están acampados 6.000 hombres con 40 cañones.

También por la parte occidental de la frontera se aglomeran tropas turcas, habiendo avanzado la guarnición de Janina hasta Castritza en los mismos confines.

Por el lado de Grecia hay también apostadas tropas, cuyo número es difícil precisar, por lo contradictorio de los informes, pero que no pasara de 20.000 hombres.

Las avanzadas de ambos ejércitos están en muchos puntos á pocos metros de distancia. En Arta, por ejemplo, los turcos guardan un extremo del puente internacional, que en el otro extremo tiene un cuerpo de guardia elénico; junto á Tirnavo están las fuerzas adversarias á diez metros.

Un fanático y un desatentado puede en un momento hacer estallar la guerra.

En Larisa, cuartel general del ejército helénico sobre la frontera, son constantes las alarmas, hasta ahora infundadas.

Un pájaro de cuenta

Hace algún tiempo que un llamado Luis Antonio Marioy, cometió en Montpellier un robo consistente en 21.000 francos.

Este individuo tomó la suma y desapareció, y la policía francesa le buscó en vano durante algunos meses.

No hace mucho supieron las autoridades de la vecina República que el ladrón había salido de su país, refugiándose en España.

La policía comenzó á practicar investigaciones, y se supo que Marioy había estado primero en Barcelona, mas tarde en Zaragoza; que por último desde la capital aragonesa había ido á Madrid.

El gobierno francés solicitó de nuestro ministerio de Estado la extradición de Luis Antonio Marioy.

Concedióse lo solicitado, el gobernador civil dio las órdenes oportunas á la policía y esta se puso inmediatamente en funciones para averiguar el refugio que el ladrón tuviese en Madrid.

El Sr. Pita, encargado principalmente de esta comisión, averiguó que el sugeto á quien se buscaba estaba hospedado en la fonda de las Cuatro Naciones, en compañía de una joven francesa.

Secundando órdenes del Sr. Pita, el subinspector del distrito del Centro se presentó en la fonda mencionada, deteniendo en ella á Luis Antonio Marioy y á su compañera, que fueron inmediatamente puestos á disposición del gobernador.

Este puso en libertad á la joven y entregó al representante de Francia al Marioy, que debía tener planes de residir mucho tiempo en Madrid, porque tenía alquilado un cuarto en la casa número 1 de la calle de Leganitos.

Pesca de una ballena

Un vigilante de la estación de salvamen-

to, situada en White Plains, avisó á los pescadores de Amangansett. Long Island, que se dirigían á aquel punto tres ballenas.

En el acto se prepararon cinco botes, y la población en masa se trasladó á la orilla para presenciar la excitante caza.

Dos de los animales, al verse perseguidos, huyeron mar afuera, pero el tercero pudo ser arpeado por los tripulantes de tres embarcaciones, las que se vieron arrastradas por el monstruo cinco millas á lo largo de la costa.

Al sentirse la ballena falta de fuerzas, se revolvió contra los botes, pero afortunadamente sus coletazos, dirigidos contra los bien manejados botes, solo consiguieron derribar con la comoción de las aguas á los ocupantes de uno de estos, que sufrieron algunas contusiones, y romper un remo de otra, la que salvó con rápida virada.

Remolcada á tierra la ballena, se vió que esta era de las llamadas de esperma. Además de los 1.000 pesos que les produciran solo las barbas que se encuentran en la boca de aquella, esperan sacar los pescadores unos treinta ó cuarenta barriles de aceite.

Doña Petra Urrutia

Dice *El Noticiero Bilbaino*:

«Nuestros lectores no habrán olvidado seguramente la abnegación y caritativos sentimientos demostrados por doña Petra Urrutia, natural y vecina de Bilbao:

La prensa se ocupó de ella y enalteció su hermoso rasgo de caridad.

El esposo de doña Petra Urrutia, señor Gonzalez, marchó á Cuba de segundo teniente; al poco tiempo de llegar á la gran Antilla, y despues de tomar parte en algunos combates; un fogonazo le causó tan graves quemaduras en los ojos que se temió que perdiese la vida.

En cuanto doña Petra Urrutia tuvo noticia de la desgracia de su marido, se puso en camino y marchó á Cuba en un buque que conducía una expedición de tropas.

Dejó al cuidado de sus parientes á cuatro hijos suyos de corta edad, y llevó á un niño de cinco meses hijo suyo también.

Pertenecía doña Petra Urrutia á la asociación de señoras de la Cruz Roja, y en el buque comenzó á dar pruebas de sus caritativos sentimientos, cuidando cariñosamente á los soldados que enfermaron durante la travesía.

Desembarcó en la Habana, é inmediatamente se trasladó al hospital donde se encontraba su esposo; y hasta que este experimentó mejoría, no se separó de su lado.

Allí fué donde la señora Urrutia dió brillantes muestras de su abnegación y de sus caritativos sentimientos.

Cuidaba de los heridos y enfermos con entrañable cariño.

Convertida en Hermana de la Caridad alentaba á los infelices postrados en el lecho.

Restablecióse, aunque no por completo, su esposo, y con gran sentimiento se separó doña Petra Urrutia de aquel benéfico lugar,

para volver á la Península acompañando á su marido.

Hicieron el viaje en el último correo y anteanoche llegaron en Bilbao.

El señor Gonzalez viene con cuatro meses de licencia para atender á su restablecimiento.

La Asociación de señoras de la Cruz Roja, de esta villa, estuvo á visitar á la señora Urrutia para facilitarla por su hermoso comportamiento.

Unimos á ésta vuestra cariñosa felicitación, y tenemos sumo gusto en hacerla pública en el periódico.

Anoche estuvieron en esta redacción la señora Urrutia y su esposo, el cual sufre todavía mucho de la vista.»

Noticias generales

La prensa y varias corporaciones de Santander proyectan celebrar el ingreso en la Academia Española del eminente novelista.

Entre otras ideas, todas ellas encaminadas á demostrar su admiración al señor Pereda, tienen el propósito de construir medallas conmemorativas, que se repartirán á todos los periódicos de España, y publicar una hoja titulada «La tierra», que llevará viñetas alusivas al acto de la recepción, y los retratos de Pereda y Perez Galdós.

Dice «La Estafeta»:

«Desde el día 15 de Febrero, según nuestros informes ha desistido definitivamente la casa Rothschild de hacer el anticipo sobre Almadén, concertado el año último, quedando en libertad, por lo tanto, el gobierno de proceder como mejor convenga en este particular.»

Ha sido autorizado para regresar de Cuba, por enfermo, el general Melquizo.

Ha comenzado en la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre la acuñación de las nuevas monedas de oro de 100 pesetas.

Aumenta la alarma de los labradores en la provincia de Málaga.

Temen que si la sequía se prolonga se malogren todas las esperanzas.

Ya ha comenzado á secarse la sementera en algunos partidos.

Leemos en *La Publicidad*, de Barcelona:

«Parece que le será concedida á un inspector de orden público, á instancia del mismo, una delegación muy amplia para averiguar é impedir cualquier manejo que se intente para turbar el orden, ya sea por los carlistas, ya sea por cualquier otro partido ó agrupación.

La Unión Catalanista de Barcelona ha repartido por medio de los manifestantes unos veinte mil manifiestos con el programa del catalanismo, y protestando contra la calificación de separatistas y contra las medidas gubernativas suspendiendo los periódicos.

El programa consiste en exponer un proyecto de autonomía para Cataluña quedando para el Centro las relaciones internacionales, el ejército, los tratados comerciales, la legislación penal y otras atribuciones de la agrupación.

Las principales atribuciones que se reserva Cataluña consisten en que todos los empleados sean catalanes, en la reforma de las legislaciones civil y administrativa, con Cortes especiales para formar la administración, la distribución de impuestos y la sustitución de las quintas por la redención total á metálico y reserva regional forzosa.

Lo que se creía del apego de la aristocracia inglesa al protestantismo, vá resultando inexacto.

En efecto: en los últimos tiempos se han convertido al catolicismo en Inglaterra, lord Varbone, duque de Leeda, duque de Norfolk, marqueses de Butte, de Ripio, condes de Denhibg, de Wesmeasl, de Singall, de Grannard, de Keumara, de Oxford, de Cainsborough.

Vizcondes de Germanston, de Netteurille, de Tasfe, de Louthrvell, barones Beaumont, Storten, Hanowdens, Arundell, Dormer, Stafford, Cilford, Hener, Lovat, Trimbston, South, French, Belew, de Freyne, Haward, Acton O'Hagan, Ernley y Camoys.

Hay además cincuenta y nueve baronets católicos, ochenta y nueve diputados de la verdadera religión en la Cámara de los Comunes, y ocho miembros del Consejo privado de la reina, entre ellos el marqués de Ripon, el conde de Renmare, lord Haward, y Lord Robert Montagu.

Como las conversiones son mas numerosas cada día, llegará uno en que la aristocracia inglesa deje de ser protestante para ser católica, abjurando de los errores en que cayó arrastrada por el lúbrico y cruel Enrique VII, uno de los tipos mas repugnantes de la historia.

Dice un periódico de la Coruña que las botas que tenía puestas el hijo de Máximo Gomez al morir en la acción de Punta Brava, se encuentran en la Coruña.

Fué portador de ellas un dependiente del vapor correo «P. de Satrustegui», y las remitió a la Península un comerciante de la Habana, á quien se las regaló, como recuerdo de tan memorable combate, uno de los bravos oficiales de la columna Cirujeda.

Las botas conservan algunas manchas de sangre.

Dice *El Liberal*:

«Nos asegura quién tiene motivo para saberlo, que en el partido liberal no hay más que un solo exministro que no sea partidario de las reformas.

Todos los demás están conformes en afirmar que las reformas pueden contribuir muy eficazmente al término de la guerra, y aseguran que por lo mismo que el partido liberal ha creído en ellas ahora y siempre, es el que ofrece mayores garantías para aplicarlas con éxito.

Los ex-ministros liberales, con la sola excepción indicada, creen que las reformas deben aplicarse pronto, y censuran duramente al gobierno por no haberlas aplicado antes.»

En junta general que ha celebrado el Cuerpo de bomberos de la Habana, se ha acordado nombrar al redactor de «El Liberal», don Luis Morote, miembro honorario de dicho instituto, con uso de uniforme, distinción que solo se concede á las personas que han contraído méritos extraordinarios.

GACETILLA

El domingo día 21 de este mes tuvo lugar en el salón de la Escuela pública el acto del exámen y fallo de las excepciones pendientes de resolución por haberse concedido un plazo para la presentación de las justificaciones.

Terminado dicho acto se procedió á la Revisión de las excepciones concedidas en los Reemplazos de 1896, 1895 y 1894 y no habiendo cuidado la gran mayoría de los mozos su-

jetos á dicha revisión de acreditar que en aquel día subsistian las causas de la exención, lo cual debe hacerse documentalmente el Ayuntamiento les concedió el plazo de seis dias para efectuarlo señalando el próximo domingo día 28 del presente mes para su fallo.

En su vista aconsejamos á los mozos interesados que no descuiden un asunto que tanto afecta á la clasificación de los mismos.

En el Hospital Militar de la Coruña ha fallecido el soldado del Regimiento provisional de Cuba, Gabriel Pons Femenias natural de esta ciudad, á principios de este mes quien venia con licencia por enfermo habiendo dejado algunos objetos en poder del Oficial Administrador de dicho Establecimiento.

Por la Alcaldia se han impuesto varias multas por haber arrojado aguas sucias á las cloacas de la plaza de la Libertad.

Es de aplaudir esta disposición, tanto mas si se tiene en cuenta que el mal olor que aquellas despedían, podia ser perjudicial á la salud pública.

Parece que el Gobernador de Barcelona ha prohibido terminantemente la publicación de cualquier diario en catalán.

La tal prohibición ha ocasionado ya bastantes protestas entre los catalanistas de *pur sang*, viéndose infinidad de personas cruzar las ramblas cubriendo sus cabezas con la clásica barretina.

Ha sido aprobado por el Gobierno civil, con fecha 17 del actual, el presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Mahón para el próximo año económico de 1897 á 98 y el repartimiento formado por el alcalde de dicha ciudad.

Ya no son pesetas filipinas las que en perjuicio del público circulan ahora, sino duros puertorriqueños de los de nueva acuñación que tienen igual depreciación que aquellas pesetas.

Como ostentan el nuevo busto de D. Alfonso XIII, pueden tomarse como duros nuevos pero se conocen en que se lee en ellos *un peso* en vez de *cinco pesetas*.

Relativamente á la segunda quincena de Marzo publicó Noherlesoom lo siguiente en su Boletín Meteorológico:

«Ya lo hemos dicho en otras ocasiones: para que llueva en abundancia en la generalidad de las zonas de nuestra Península se necesita que avancen por el SO. de ella depresiones importantes del Atlántico. En Febrero y en lo que va de Marzo no se ha dado este caso, sino que las invasiones oceánicas han penetrado en Europa por latitudes más altas que las nuestras.

«Esta es la causa de que, hablando en general, hayan sido tan secos Febrero y lo que va de Marzo. En la segunda quincena de este mes va á suceder lo mismo, poco más ó menos, las depresiones del Atlántico invadirán el Continente por regiones de mayor latitud que las nuestras. Producirán, en resumen, tiempo ventoso y algunas lluvias, con preferencia en las regiones Noroeste y septentrional, del 18 al 20, el 22; del 24 al 25 y el 26. Del 29 al 31 espero que ha de ser más beneficioso el tiempo para nuestros campos, lloviendo con carácter bastante general, especialmente en los dos últimos dias del mes, aunque no con la intensidad necesaria.»

De *El Bien Público* del sábado:

«En la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada ayer por la Sociedad de navegación, «La Menorquina» se acordó por mayoría de votos recurrir en union de «La Marítima» al Tribunal Contencioso-administrativo, en contra de la Real Orden del Sr. Ministro de la Gobernación denegando al traspaso del servicio de correos á esta última.»

«Procedente del Ministerio de Fomento ha recibido la Biblioteca pública de esta ciudad una colección de obras modernas, compuesta de sesenta volúmenes.»

Sección religiosa

Mier. S. Agapito ob. y Stos. Simeón y Rómulo mártires.

En la Catedral, por la noche, sermón por el Rdo. D. Juan Mascaró, Beneficiado del Concordato.

Juev. ✠ *La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios* y S. Dimas el Buen ladrón.—*B. P. en S. Agustín.*

En la Catedral, septenario doloroso predicando el Rdo. D. Germán Ubeda, Capellán de honor del Ilmo. Prelado.

En la iglesia del Rosario, por la tarde, sermón por el Lic. D. Pedro Moll.

En la parroquia de San Francisco, á las 9 y media Misa mayor. Por la tarde, á las 2 y media, sermón que dirá el M. I. D. Sebastián Vives, Arcediano.

En S. Agustín, por la tarde, Rosario y sermón que dirá el Rdo. D. Vicente Ferrer, Pbro.

Vier. S. Teodoro obispo y mr. y S. Emanuel mártir.

En la Catedral, por la noche, sermón por el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones despachadas

Día 23.—Para Alghero, pailebot «Triunfo» de 58 tds. pat. Antonio Florit, con 7 trips. y lastre.

Telegramas

SERVICIO PARTICULAR DE EL NOTICIERO

Madrid, 22, 10:30 noche.

La Junta de médicos de Manila ha acordado que el General Polavieja regrese á la península como único medio de atender á su quebrantada salud, á cuyo efecto se embarcará el día 15 del próximo mes de Abril.

Interinamente se encargará de la Capitanía General de Filipinas el general Lachambre.

El jueves próximo saldrá de la península el general Primo de Rivera para encargarse definitivamente del mando de aquel ejército, en sustitución del general Polavieja.



Sección Oficial

Don Francisco J. de Despujol. Alcalde constitucional de esta ciudad.

Hago saber: que formado el padrón de carruajes sujetos al pago del arbitrio municipal establecido sobre los mismos se hallará expuesto en la Secretaria de este Ayuntamiento por término de 15 días á efectos de reclamación, transcurrido el cual se procederá al cobro de dicho arbitrio á domicilio.

Ciudadela 14 de Marzo de 1897.

El Alcalde, Francisco J. de Despujol.

Variedades.

En el tren.

Un matrimonio, joven que al parecer esta disfrutando todavía las delicias de la luna de miel, se instala en un coche de primera.

En el asiento de enfrente hay un caballero gordo.

Antes de llegar á la primera estación le dice la joven á su esposo con voz baja y dulcisima:

—¡Gatito mio, pichoncito mio, ratoncito mio!

El caballero gordo, que empezaba á dormitar, se vuelve y exclama:

—Señora, hágame usted el favor de llamarle mi arca de Noé, y déjeme usted dormir.

Casi todas las mujeres pasan toda su vida diciendo que son demasiado jóvenes para saber, hasta el día en que se creen demasiado viejas para aprender.

Un zapatero y su esposa se encuentran

solos en la sala de su casa, y entra un dependiente.

—¿Qué quieres?—le pregunta el maestro. —¡Ahí le busca á V., un señor.— responde el muchacho.

—¿Quién es? Un comerciante en cueros.

La esposa del zapatero hace un gesto. —Dile que pase,—dice el maestro.

—Pero hombre,—exclama la zapatera, alejándose ruborizada,—espera siquiera á que yo me retire.

Un pobre hombre entra en un estanco y pide que le cambien, por otras buenas, dos pesetas falsas que le dieron en el mismo establecimiento el día anterior. La estanquera se niega rotundamente, y el infeliz sale murmurando:

—¡Y dicen que donde las dan las toman!

Imp. de S. Fábregues. — Ciudadela.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Menorca un mes 1 Peseta
En el resto de España, trimestre 3 »
Extranjero y Ultramar, lo que corresponda por aumento de franqueo.

PAGO ADELANTADO

Anuncios

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN CIUADDELA: En esta imprenta.
EN MAHON: En la de D. Bernardo Fábregues.
En los demas puntos dirigirse en esta redacción é imprenta.
LOS ANUNCIOS á precios convencionales.

Desde esta fecha no se publicará ningún anuncio cuyo importe no venga anticipado abonándose además diez céntimos de peseta por cada día de publicación, conforme exige la Ley de 14 de Octubre de 1896.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE PAPEL DE ARMENIA quemando El mejor de los desinfectantes



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: CEBRIAN y C.ª Barcelona

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto, el sábado 27 del actual, el pailebot

PAQUETE CIUADDELANO

admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Lo despacha D. Vicente Marqués, hijo.

SUBASTA PÚBLICA

Tendrá lugar respecto del molino del camino de San Juan, de las hermanas Comellas Carretero, el día 27 del corriente, á las 11 de su mañana, en el despacho del notario D. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

GRAN FÁBRICA DE CURTIDOS DE LOS SRES. MIGUEL RAFEGAS Y COMPAÑÍA IGUALADA

Table with 4 columns: Product description, Unit, Price, and Additional info. Rows include 'Suela marroquina superior chino cilindrada', 'Idem id. con daño de 1.º id.', 'Idem id. palmilla superior id.', and 'Idem id. id. con daño de 1.º id.' with prices like '11 rs. y 25 cénts. el Kilo.' and '10 ,, 25 ,, id.'.

Único representante en Menorca

D. Juan Marqués, Plaza de San Pedro núm. 20. -- Ciudadela.

SUBASTA

Mediante licitación verbal y siempre que la postura sea del agrado de los dueños, se venderán la casa n.º 12, bis, de la calle de S. Cristóbal y tres casas contiguas de la calle del Degollador, propiedad estas, de los Sres. Florit, Sintes y Mercadal.

El acto tendrá lugar el día 13 de Abril á las 11 de su mañana en el despacho del notario Dr. D. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.